

ENTREVISTA

Autonomía en el día a día,
oportunidades laborales,
disfrutar del ocio,
hacer vida de pareja...
Son cuestiones
que TODOS nos planteamos
de alguna forma.



**PILAR
RODRÍGUEZ
APARICIO**

FUNDABEM

Pilar

Es Directora del C.C FPB “LA ALDEA” y está en la Dirección de programas y servicios de FUNDABEM

Hola Pilar. Fundabem es una Fundación en la que dáis apoyo y soporte a las personas con discapacidad y sus familias.

¿Cuándo empezáis esta labor y qué es lo que os motiva a ello?

Hola Luis, Fundabem se constituyó en el año 2000 en la provincia de Ávila.

En el inicio del siglo XXI para las personas con discapacidad adulta no existía una entidad que diera la oportunidad de una formación y capacitación específica que les permitiera conseguir las más altas cotas de autonomía en materia de empleo, de vida autónoma, de ocio de pareja...

Fundabem actualmente tiene definida su misión en:

“Facilitar que las personas con discapacidad a nivel intelectual y sus familias mejoren la calidad de sus vidas y sus relaciones con el entorno y consigo mismas, mediante el pleno ejercicio de todos sus derechos y deberes, especialmente los referidos a la salud, educación, laborales y de autodeterminación”.

www.fundabem.es/quienes-somos/



Trabajáis en formación y acceso al empleo y también en el desarrollo de una vida autónoma e independiente. Respecto a la formación y el empleo, ¿cómo lo desarrolláis y dónde lo hacéis?

¿Y qué oportunidades laborales ofrecéis?

Fundabem, actualmente gestiona un Centro Concertado de Formación Profesional Básica Específica.

Formamos alumnos con discapacidad y sin discapacidad en “Agrojardinería y Composiciones Florales”. Estos una vez que finalizan su FCT tienen posibilidades de inserción laboral en nuestro Centro Especial de Empleo “LaAldeaJardinería” o bien en las empresas de jardinería o viverismo con las que establecemos convenios.



www.laaldeajardineria.es



Otras líneas de formación que trabajamos es la de manipulados o bien para empresas, como el manipulado de diferentes productos alimentarios como el membrillo o el manipulado de elementos de envasado de productos.

Realizamos formación específica para que las personas con discapacidad puedan desarrollar acciones como auxiliares de comercio o asistentes personales, como jardineros o auxiliares de jardinería... les damos formación transversal en áreas tan importantes como la comunicación y las habilidades sociales, claves para superar una entrevista de trabajo, elaboración de currículos, entorno digital de búsqueda de empleo... hacemos todo aquello que entendemos la persona necesita para conseguir o mantener el empleo.

La fundación tiene como criterio de selección de personal la priorización de los profesionales con discapacidad.

Ahora mismo entre la fundación y el centro especial de empleo trabajan 17 personas con discapacidad en la capital abulense.

Fundabem trabaja con empresas de la capital y la provincia para facilitar la inserción de personas con discapacidad en el mundo privado, este año 2019 hemos logrado ya 25 contratos, lo cual nos hace sentir satisfechos aunque no conformes.



En cuanto a la vida autónoma, ¿cuál es la forma de llevarlo a cabo?

¿Qué aporta esta independencia a las personas que están dentro de estas viviendas supervisadas?

Las personas con discapacidad, como todas las personas, desean decidir por sí mismas y autogobernarse, siendo conscientes que en diferentes facetas de su vida requieren de apoyos naturales, la familia o externos de entidades como la nuestra. Fundabem actualmente gestiona 3 viviendas supervisadas en las cuales residen 10 hombres.

Este año hemos vivido la “emancipación” de uno de nuestros usuarios a su propia casa. Su nivel de autonomía alcanzado le ha permitido dar este salto y en este caso solo con el apoyo de su familia, cuando él lo demanda. No ha sido el primero. La estancia en las viviendas aporta el ser consciente de lo que supone vivir solo y las responsabilidades que se tiene. En las viviendas ellos compran, ellos cocinan, ellos limpian... ellos todo, con la supervisión 4 horas al día de un profesional que su labor es ayudar en la gestión del piso y el apoyo emocional y relacional.



También buscáis concienciación y sensibilizar con diferentes propuestas, como por ejemplos actividades en centros educativos y jornadas de puertas abiertas.

¿Qué tipo de actividades hacéis y cómo se puede participar en ellas?

Desde el año pasado estamos entrando en muchos colegios de la provincia con nuestros talleres de cuento y talleres del asombro.

Este año nos hemos quedado sin fechas. Nuestros usuarios del centro Ocupacional imparten los talleres. Se han convertido en un recurso educativo para los centros.

Os dejamos nuestros enlaces ya que en ellos están todos los datos que cualquier centro que esté interesado necesita.

A parte de esto, hacemos jornadas de puertas abiertas de nuestros centros, impartimos clases de sensibilización en materia de discapacidad y medioambiente...

Taller te Cuento un Cuento

y

Taller del Asombro

**Pueden encontrarse en
YOUTUBE, entrando en
Fundabem Comunicación**



Para esta Navidad tenéis un catálogo con diferentes diseños realizados artesanalmente. ¿Qué productos se pueden encontrar? ¿Dónde podemos verlos y cómo se pueden solicitar?

Lo mejor es que veáis nuestro catálogo... éste se encuentra en nuestra web:

www.fundabem.es

Éstas son algunas de las formas en las que se puede ver vuestra labor. ¿Qué más posibilidades encontramos para colaborar con FUNDABEM? ¿Y tenéis preparado algún nuevo proyecto para el año 2.020?

Hay muchas formas de colaborar con nosotros, yo invito a los lectores a que entren en nuestra web, a que se sumen a nuestras redes sociales a que nos sigan a que nos apoyen.. y si pueden o quieren que colaboren como voluntarios, como donantes o como financiadores de nuestras numerosas iniciativas .

En cuanto a 2020, creo Luis que lo dejamos para otra entrevista no te parece...

Me parece bien. Te tomamos la palabra y te invitamos a hablar de ello más adelante.



Pilar, antes de acabar, nos gustaría conocer tu experiencia trabajando en FUNDABEM. ¿Qué te ha aportado a ti personalmente?

Trabajar con cualquier colectivo social te transforma como persona. Te convences de que tu paso por la vida no está solo para que consigas tú, sino para que los demás consigan contigo y consigan lo mismo. Yo he aprendido a dar valor a lo verdaderamente importante y a no preocuparme por aquello que realmente no tiene importancia.

WWW.FUNDABEM.ES

